

PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA

Guadalajara/Ginebra, 25 de abril 2024

COMUNICADO DE PRENSA

En un contexto de incertidumbre económica y aumento de los costos de observancia, la comunidad mundial de las IGs pide legislaciones más sólidas.

oriGIn presenta hoy en Guadalajara (México), en ocasión de las celebraciones del 30º aniversario del Consejo Regulador del Tequila (CRT) y del 50º aniversario de la denominación de origen "Tequila", su Panel "GI Trends" 2024, una encuesta anual destinada a monitorear las principales tendencias económicas que afectan y la percepción de las Indicaciones Geográficas (IGs) a nivel mundial. El Panel 2024 encuestó a 28 agrupaciones de IGs que representan un volumen de negocios combinado de 79.01 billones de euros, 58.42 billones de euros de exportación (74%), medio millón de puestos de trabajo directos y una superficie total de unos 1.295.544 km2.

"Después de los eventos de Ginebra en 2022 y Singapur en 2023, nos sentimos honrados de acoger la presentación de la encuesta oriGIn 'GI Trends' 2024 en Guadalajara, en un día tan importante para el CRT, para nuestra denominación 'Tequila' y para México. La encuesta oriGIn 'GI Trends' está en perfecta consonancia con el espíritu de nuestras celebraciones, que reunieron en la tierra del 'Tequila' a **la comunidad internacional de las IGs** para debatir formas de seguir fortaleciendo **su identidad y valores comunes**, reafirmando **las IGs como modelo para un paradigma de desarrollo nuevo e inclusivo**", afirma Miguel Ángel Domínguez Morales, Presidente del CRT.

"En nombre de nuestra comunidad global, me gustaría expresar mi gratitud al Presidente Miguel Ángel Domínguez Morales y al Director general Ramón González Figueroa así como a todo el equipo y miembros del CRT por brindarnos la oportunidad de organizar **nuestro evento anual insignia en el increíble marco de las celebraciones del 'Tequila'**. En cuanto a los resultados de la encuesta, nos complace observar que el sector demostró **resiliencia** en 2023, con la mayoría de las IGs entrevistadas manteniendo estables o aumentando las ventas y la fuerza de trabajo. Esto confirma su gran impacto socioeconómico.



Asimismo, estas IGs representan un **modelo** para que los miles de otras IGs reconocidas en el **mundo inviertan en el sistema y liberen todo su potencial de desarrollo sostenible**. Por otro lado, especialmente **en términos de percepción para 2024, emergen algunas señales de estancamiento**, probablemente relacionados con la **persistente presión inflacionista**, así como con la **incertidumbre geopolítica** que afecta a los mercados de exportación", declara el Presidente de oriGIn, Riccardo Deserti.

"De las preguntas sobre el "tema de tendencia" de este año se deduce que **los costos de protección y observancia de las IGs representan una carga financiera para las agrupaciones**. La encuesta muestra la urgente **necesidad de una legislación más sólida** para hacer frente a las "zonas grises" (uso de IGs como ingredientes y mecanismos de protección en los gTLD), así como a las violaciones "sutiles", como la **evocación**. El fortalecimiento de la **observancia ex officio** y otros mecanismos eficientes de resolución de litigios son también prioridades clave para el sector", declara Massimo Vittori, Director ejecutivo de oriGIn.

En un contexto de violaciones crecientes, el **apoyo financiero de las autoridades públicas**, así como su capacidad para implicar a las agrupaciones en las negociaciones de acuerdos bilaterales sobre IGs y el Acta de Ginebra de la OMPI, y en la adhesión a los mismos, son cruciales para las asociaciones de pequeñas dimensiones y recursos financieros limitados. En este sentido, **oriGIn** seguirá desempeñando su papel de facilitar **el diálogo con las autoridades públicas** y el **intercambio de mejores prácticas** dentro de su red mundial, así como en la prosecución de **su agenda política y de sensibilización"**, concluye el Presidente de oriGIn Riccardo Deserti.

CONTACTOS

Ida Puzone, oriGIn: ida@origin-gi.com

Fernanda Mejía Uribe, Consejo Regulador del Tequila: fmejia@crt.org.mx

